La Parashá En El Bet Midrash: #39 Jukat

Números 19.1-22.1, Haftará Jueces 11.1-33, Juan 2.1-12

Por: José Otero — Etz Jaim Prohibida su distribución sin el permiso de su autor, 2019-25.

Números 19:1-2 Habló YHVH a Moisés y a Aarón, diciendo:

וַיְדַבֵּר יְהֹנָה אֶל־מֹשֶׁה וְאֶל־אַהָרֹן לֵאמֹר:

2 Este es el precepto de la Ley que YHVH ha ordenado, diciendo: Di a los hijos de Israel que te traigan una ternera alazana, perfecta, en la cual no haya defecto, sobre la cual no se haya puesto yugo.

זאֹת חַקַּת הַתּוֹרָה אֲשֶׁר־צָנָה יְהֹנָה לֵאמֹר דַּבֵּר אֶל־בְּנֵי יִשְׂרָאֵל וְיִקְחוּ אֵלֶיךּ פָּרָה אֲדָמָה תְּמִימָה אֲשֶׁר אֵין־ בַּה מוּם אֲשֶׁר לֹא־עַלָה עַלִיהַ עֹל:

Ramban: Este es el estatuto de la ley. "Dado que Satanás *Aquí se entiende como "el obstaculizador" o "el perturbador" que intenta disuadir a la gente de cumplir mandamientos que no comprende del todo, y las naciones del mundo ridiculizan a Israel diciendo: "¿Qué significa este mandamiento de la Vaca Roja?", la Torá usa el término juká (estatuto) en relación con él, que significa: "Es un decreto de delante de Mí, y no tienes permiso para cuestionarlo". Este es el lenguaje de Rashi, tomado de las palabras de nuestros rabinos. Ahora bien, ya he escrito, en relación con el macho cabrío que se envía [a Azazel], la razón por la que las naciones del mundo deberían burlarse de nosotros por este [mandamiento] más que [por] el resto de las ofrendas que efectúan expiación, y algunas de las cuales traen purificación, como las ofrendas de un hombre [o una mujer] que sufrió flujo, o de una mujer después del parto. [La razón es] que, dado que [el procedimiento de la Vaca Roja] se realiza fuera [del Santuario], a las naciones les parece que se sacrifica a los sátiros que están en campo abierto. Pero lo cierto es que [la Vaca Roja] se trae para eliminar el espíritu de impureza, y su quema fuera [del Atrio del Santuario] es como el olor grato [de las ofrendas traídas dentro del Atrio del Santuario].

La razón de la impureza que transmite un cadáver se debe al pecado del hombre cometido por la instigación de la serpiente, pues quienes mueren por el «Beso Divino» no transmiten impureza según la ley, siendo este el sentido del dicho de los rabinos: «Los justos no transmiten impureza [al morir]». Por esta razón, la Escritura afirma: «Esto es la jukat de la ley», es decir, lo que se ha extraído de la Torá [Escrita], es decir, la Torá Oral. Por lo tanto, es una novilla y debe ser roja, símbolo del atributo de la justicia. Español Se le da a Eleazar por cuanto debe ser degollado delante de él, aunque [puede ser degollado en realidad] por alguien que no sea sacerdote, porque el sumo sacerdote suplente [es decir, Eleazar] supervisa su realización, para que se haga conforme a sus intenciones, y para que no alberguen pensamientos impropios al respecto, como lo hacen las naciones [del mundo] y Satanás [como se mencionó anteriormente].

Ahora bien, esta sección [de la Vaca Roja] completa las leyes de los sacerdotes [y, por lo tanto, pertenece al Libro de Levítico]. Sin embargo, se escribe aquí después [de la sección anterior que trata sobre] las ofrendas a los sacerdotes, para declarar que la purificación de Israel también debe efectuarse a través del sacerdote [así como la expiación por el pecado se efectúa mediante las ofrendas que los sacerdotes ofrecen en el altar].

ESTE ES EL ESTATUTO DE LA LEY QUE EL ETERNO ORDENÓ. La razón de esta expresión [cuando debería haber dicho «que yo ordené», ya que Dios es quien las pronuncia] es similar al versículo «Y a

Moisés le dijo: 'Sube al Eterno'» [donde también debería haber dicho: «Sube a Mí»]. O bien, puede que este versículo deba reordenarse [para una correcta interpretación], y su sentido sea: «Habla a los hijos de Israel: Este es el estatuto de la ley que el Eterno ha ordenado, diciendo, etc.». *El orden de las expresiones [en hebreo] es el siguiente: Y el Eterno habló a Moisés y a Aarón, diciendo: Este es el estatuto de la ley que el Eterno ha ordenado: Digan a los hijos de Israel que traigan... Con el sentido del versículo tal como lo transpone Rambán, podemos entender el uso de la frase «que el Eterno» ha ordenado, porque forma parte de la declaración que Moisés debe hacer al pueblo al transmitir el mandato de Dios. Por lo tanto, no puede decir: «que yo he ordenado».

ELLOS TE TOMARÁN. La razón [por la que el versículo dice] "a ti" [Moisés] es [porque Dios primero ordenó] que hicieran esto en el desierto durante ese tiempo en particular, y luego ordenó que sería para los hijos de Israel y para el extranjero que reside entre ellos como estatuto perpetuo, lo que significa que deberían hacerlo por todas sus generaciones. De igual manera [encontramos la expresión a ti en los siguientes versículos]: que te traigan aceite de oliva puro, y luego dice: será un estatuto perpetuo por todas sus generaciones.

La Escritura dice: Y "daréis", y no "y tú darás", para incluir a Aarón junto con Moisés y así honrarlo [a Aarón], pues ambos debían ordenar a Eleazar que lo degollara delante de él. O puede ser que Él dijera: «Y vosotros daréis», porque se refiere a muchos dadores, tanto los actuales como los de las generaciones posteriores. El significado es que Eleazar, quien estaba a cargo de su sacrificio (aunque cualquiera podía hacerlo, como se explicó anteriormente), debía tomarlo de la posesión de la corte y entregárselo para que se hiciera correctamente y según su intención; de manera similar a lo que se nos ha enseñado en una Mishná: «¿Y quién las preparó? La primera la preparó Moisés, nuestro maestro; la segunda, Esdras, y siete se prepararon después de Esdras. ¿Y quién las preparó? Simón el Justo y Jojanán, el sumo sacerdote, prepararon dos cada uno, etc.».

El tema central de este segmento de la Parashá Jukat es la purificación del humano que estuvo en contacto con un cadáver. Según los sabios, este decreto de la Vaca Alazana ha sido uno de los más misteriosos presentado por YHVH. El Midrash utiliza las palabras de Shelomo en Eclesiastés 7.23; "...pero eso estaba lejos de mí", como una alusión a este misterio. Estos también incluyen las palabras de Job 14.4; "¿Quién hará limpio lo inmundo? ..." La raíz del problema de este decreto raya en la pregunta; ¿Cómo es posible que las cenizas de la vaca colorada por un lado purifican a aquellos que están impuros por contacto con la muerte y a la misma vez hace que aquellos que la suministran se impurifiquen?

Para poder conseguir una respuesta a esta pregunta primero debemos entender que el ritual de la vaca alazana trata con la impureza por contacto con un cadáver;

Números 19:11 El que toque el cadáver de una persona, será impuro siete días.

הַנֹגַעַ בְּמֵת לְכָל־נֶפֶשׁ אָדָם וְטָמֵא שִׁבְעַת יָמִים:

Cuando analizamos el texto en hebreo notamos que en si el texto alude al contacto con muerte. Tocar algo es sinónimo de iniciar un vínculo con aquello que se tiene contacto. ¿Que tiene la muerte en sí, para que el Creador ordenara un proceso de purificación como ese? La muerte en sí es la ausencia de vida, y la vida es la Luz de YHVH. Si miramos el texto hebreo, el texto en si esta diciendo: "El que toque (o esté en contacto con) la muerte, toda alma de Adam - Humano (que haga esto) estará impura por siete días." Estar impuro es sinónimo de estar no apto, no apto para estar cerca del Divino. En el sistema antiguo, toda persona que tenía contacto con un cadáver tenía que pasar por este proceso de purificación, para poder retornar al campamento de la Kedushá.

...será impuro siete días; Estos siete días apuntan al ciclo de siete que la Torá expresa en su inicio. Es importante recordar que, para los antiguos israelitas, la vida se construía en ciclos de siete. Con ello se nos enseña que esta impureza es por un periodo de tiempo. Para que la persona que estuvo en

contacto con la muerte pueda regresar a la vida - kedushá necesita las cenizas de la vaca, según el decreto de la Torá.

Sobre este versículo comenta R. Bahya;

"quien toque el cadáver de un ser humano... se purificará con él, etc." La palabra 12 se refiere a la mezcla de la ceniza de la vaca roja y el agua de manantial de su respectivo recipiente. Este versículo es el origen de la práctica ampliamente aceptada de que al salir de una visita al cementerio nos lavemos las manos como un gesto simbólico. Es simplemente una alusión al ritual (hoy en día imposible de cumplir) de la purificación a través de la vaca roja. Al mismo tiempo, la práctica también es una alusión a la resurrección de los muertos viendo al profeta (Ezequiel 36,5) describió esta resurrección con las siguientes palabras: "Rociaré sobre ustedes aguas puras y se volverán puros". La práctica de arrancar algunas briznas de hierba del cementerio también es una alusión al concepto de la resurrección de los muertos como la hierba que se marchita en la noche y resucita en la mañana es mencionada por el salmista (Salmos 72,16) "que broten los hombres en las ciudades como la hierba del campo".

Números 19:12-13 Al tercer día se purificará con esa agua, y al séptimo día será limpio, pero si al tercer día no se purifica, no será limpio al séptimo día.

הוּא יִתְחַטָּא בַּיּוֹם הַשְּׁלִישִׁי וּבַיּוֹם הַשְּׁבִיעִי יִטְהָר וְאִם־לֹא יִתְחַטָּא בַּיּוֹם הַשְּׁלִישִׁי וּבַיּוֹם הַשְּׁבִיעִי לֹא יִטָהָר:

13 Cualquiera que toque el cadáver de una persona, y no se purifique, contamina el Tabernáculo de YHVH. Tal persona será extirpada de Israel, por cuanto el agua para la impureza no fue rociada sobre él. Será impuro y su impureza estará sobre él.

כָּל־הַנֹּגַעַ בְּמֵת בְּנֶפֶשׁ הָאָדָם אֲשֶׁר־יָמוּת וְלֹא יִתְחַטָּא אֶת־מִשְׁכַּן יהוה טִמֵּא וְנִכְרְתָה הַנָּפֶשׁ הַהִּוֹא מִישִׂרָאֵל כִּי מֵי נִדָּה לֹא־זֹרַק עַלֵּיו טַמֵא יִהִיֵה עוֹד טַמְאַתוֹ בוֹ:

Para que la persona sea purificada es necesario que las cenizas de la purificación estén sobre él al tercer día del ciclo de siete, para que así en el día séptimo este puro. Este ritual antiguo tenía como fin conectar a la kedusha – santidad (espacio de conciencia espiritual) a la persona que estuvo expuesto a la impureza que causa la muerte.

Los Nazarenos nos dejaron escrito que la Torá apunta en el sentido de dar en el blanco al misterio de Dios, el Mesías. Entonces, de ser así; ¿Cuál es el sentido Sod de este misterio de la Pará Aduma? Para poder responder estas preguntas es necesario primero tratar ciertos conceptos e ideas que son necesario conocer para así poder comprender la idea mesiánica del texto.

- 1. Según los Nazarenos el cuerpo humano es el tabernáculo del alma;
- **2 Pedro 1:12-14** Por esto, siempre habré de recordaros estas cosas, aunque seáis sabedores y estéis afianzados en la verdad presente, 13 **pues considero justo mientras estoy en este tabernáculo**, despertaros con recordación; 14 sabiendo que en breve **debo abandonar mi tabernáculo**, así como me lo declaró Yeshua el Mesías, nuestro Señor.

Por consiguiente, debemos elevar el sentido de las palabras;

"Cualquiera que toque el cadáver de una persona, y no se purifique, contamina el Tabernáculo de YHVH."

2. El cuerpo es también el santuario del Espíritu del Santo o Espíritu que Santifica¹;

1 Corintios 6:19 ¿No sabéis que vuestro cuerpo es santuario del Espíritu Santo que está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?

Entonces hasta aquí podemos comprender que en sí, el cuerpo es una vasija creada cuyo fin es poder proyectar el contenido invisible de ella. En la parashá Nasó (Números 5.1-4) leímos como YHVH ordena la expulsión del campamento de los santos a aquellos que se han contaminado con un cuerpo muerto, es decir, los que han estado en contacto con la muerte, vasijas cuyo contenido invisible espiritual no está. Esto hasta aquí nos da una idea del misterio de la muerte, sin embargo, no responde la totalidad del problema dado que los Nazarenos escriben que una persona que está en rebelión está muerta como veremos más adelante. Por tanto, basarnos en un solo aspecto de ella no nos da la respuesta absoluta del problema.

¿Que tiene la muerte que le repugna a YHVH? Primero, es importante recordar que la muerte entró por medio de un Adam - Humano, esto significa que no existía en el diseño original. El humano no fue creado para morir. Shaul en una de sus cartas enseña que la muerte entró como una consecuencia directa de la rebelión.

Romanos 5:12 *Por tanto, como el pecado entró en el mundo por medio de un hombre, y por medio del pecado la muerte, así también la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.*

Como podemos ver, la muerte se convirtió en el elemento de tropiezo entre el Hombre y Dios, pues ¿cómo un Ser Supremo Creador de Vida puede tener relación con un ser humano que por su rebelión la muerte lo rodea? La muerte se convirtió en un aguijón en la vida del humano. Adonai hablando por medio de profeta Oseas dijo;

Oseas 13:14 ¿Los libraré del poder del Seol? ¿Los redimiré de la Muerte? ¿Dónde está, oh Muerte, tu plaga? ¿Dónde, Seol, tu destrucción? La compasión se ha ocultado de mis ojos.

מִיַד שְׁאוֹל אֶפְדֵם מִמְּנֵת אֶגְאָלֵם אֱהִי דְבָרֵיךְ מְנֵת אֱהִי קְטָבְךְ שְׁאוֹל נֹחַם יִּסְתֵר מֵעֵינָי:

Oseas 13:15-16 Aunque él (Efraím) sea el más fecundo entre sus hermanos, Vendrá el solano, como soplo de YHVH que sube del desierto, Y su manantial se secará, y se agotará su fuente. Él saqueará el tesoro de todos sus objetos preciosos.

כִּי הוּא בֵּין אַחִים יַפְּרִיא יָבוֹא קָדִים רוּחַ יְהֹנָה מִמִּדְבָּר עֹלֶה וְיֵבוֹשׁ מְקוֹרוֹ וְיֶחֲרֵב מַעְיָנוֹ הוּא יִשְׁסֶה אוֹצֵר כַּל־כִּלִי חַמִּדַּה:

16 **Por haberse rebelado contra su Dios**, Samaria cargará con su culpa, Y caerán por la espada, Sus niños de pecho serán estrellados, Y sus mujeres encintas rajadas.

Como podemos ver, la rebelión de Efraím trajo como consecuencia que este sea rodeado por la muerte sinónimo también de destrucción. Shaul citó a Oseas cuando dijo;

1 Corintios 15:53-57 Porque es necesario que esto corruptible sea vestido de incorrupción, y esto mortal sea vestido de inmortalidad. 54 Y cuando esto corruptible se vista de incorrupción, y esto mortal se vista de inmortalidad, entonces se cumplirá la palabra que ha sido escrita: ¡Sorbida es la muerte en victoria! 55 ¿Dónde está, oh muerte, tu victoria? ¿Dónde, oh muerte, tu aguijón? 56 Pues el aguijón de la muerte es el pecado, y el poder del pecado, la ley. 57 ¡Pero gracias a Dios, que nos da la victoria por medio de Yeshua el Mesías, Señor nuestro!

¹ El espíritu que te conecta con la Kedusha.

En este aspecto, toda persona que ande en rebelión hacia el Creador lo rodea la muerte y su ángel. Y si lo rodea la muerte, está impuro – no apto para relacionarse con YHVH. Cabe mencionar que es la Torá el libro que define lo que es rebelión – pecado.

Shaul escribiendo a la congregación de Éfeso dijo;

Efesios 2:1-3 En cuanto a vosotros, estabais muertos en vuestros delitos y pecados, 2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, según el curso de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, del espíritu que ahora actúa en los hijos de desobediencia. 3 Entre ellos también vivimos todos nosotros en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás;

Observe como Shaul relaciona la muerte con andar en desobediencia - rebelión. Según los Rollos del Mar Muerto, los hijos de Belial son los hijos de oscuridad y estos están sujetos al espíritu de perversidad que opera sobre ellos. Este espíritu de perversidad es la consecuencia directa de abandonar las Leyes del Creador. Es decir, todo aquel que se aleja de las leyes del Creador es hijo de Perversión – Belial – Satán.

NOTA: Es importante saber que todo acto de salvación por parte de Dios como leemos en el Tanaj sea individual como el caso de Noaj o colectivo como el del éxodo de Egipto tiene como propósito final el vencer la muerte y dar vida. Con esto decimos que toda intervención directa de Dios en la creación tiene como fin la preservación de la vida, deteniendo por un momento el misterio de la muerte.

Según el sabio Isaac Luria, la muerte es el descenso espiritual de un estado de conciencia a otro. Esto trae como consecuencia la desconexión de su percepción divina². Si comprendemos esto podemos entender como Adam, no murió físicamente al momento que comió del árbol del conocimiento del bien y del mal. Sin embargo, si murió de forma gradual, cumpliéndose así lo dicho por YHVH;

Génesis 2:16-17 Y ordenó YHVH 'Elohim al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto come libremente, 17 pero del árbol del conocimiento del bien y del mal, no comerás de él, porque el día que comas de él, ciertamente morirás.

וּמֵעֵץ הַדַּעַת טוֹב וָרָע לֹא תֹאכַל מִמֶּנוּ כִּי בְּיוֹם אֲכָלְדְ מִמֶּנוּ מ**וֹת תָּמוּת**:

La consecuencia de esta muerte la vemos en las generaciones que le siguieron, cuando la Torá nos dice;

Génesis 4:25-26 Conoció Adam otra vez a su mujer, y ella dio a luz un hijo, y llamó su nombre Set, porque pensó: 'Elohim me ha concedido otro descendiente en lugar de Abel, a quien asesinó Caín. 26 Y a Set también le nació un hijo, y **llamó su nombre Enós**³. **Entonces se empezó a invocar el nombre de YHVH.**

El estado degradado de la descendencia de Adam está expresado en el nombre de su hijo: Enosh - Mortal. A partir de este estado (en la conciencia) el humano se comenzó a invocar el nombre de Dios según su capacidad de comprensión. Sobre esta idea escribió Shaul;

Romanos 1:21-25 Porque habiendo conocido a Dios, no lo glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se entregaron a vanas especulaciones, y su necio corazón fue entenebrecido. 22

² Cada vez que transgredimos un precepto, nos desconectamos del grado de gloria que percibimos antes de la caída.

³ Mortal

Alegando ser sabios se hicieron necios, 23 y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles. 24 Por esto Dios los abandonó en las concupiscencias de sus corazones a la inmundicia, para que deshonraran sus propios cuerpos entre sí. 25 Éstos cambiaron la verdad de Dios en mentira, y reverenciaron y sirvieron a la criatura antes que al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén.

El Mashiaj, el Agente purificador de YHVH:

Isaías 52:13-15 He aquí, mi Siervo hará actuar sabiamente, Será afamado, exaltado, y se elevará muy alto. 14 De la manera que muchos quedaron espantados a causa de ti, Así será desfigurada su apariencia, Más que la de cualquier hombre, Su aspecto, más que el de los hijos del hombre. 15 Así **asombrará**⁴ a muchas naciones, Y ante Él los reyes cerrarán la boca, Porque verán lo que nunca había sido referido, Y contemplarán lo insólito.

ַבּן יַּזֶּה גּוֹיִם רַבִּים עָלָיו יִקְפְּצוּ מְלָכִים פִּיהֶם כִּי אֲשֶׁר לֹא־סֻפַּר לְהֶם רָאוּ וַאֲשֶׁר לֹא־שָׁמְעוּ הִתְבּוֹנְנוּ:

(heb) Salpicar, rociar, rociar (Qal) Salpicar, salpicar (Hiphil) Hacer que salpique, rociar sobre

Isaías 52.15 Este **purificará** a muchas naciones; los reyes cerrarán su boca a causa de El, porque verán lo que nunca les había sido contado, y entenderán lo que nunca habían oído. Versión Peshitta

Como podemos ver según el profeta la Naciones están impuras (en sus conciencias), en su forma de percibir "ver" a Dios, pues estas no caminan de forma kosher, no rumian. Por tanto, no tienen la capacidad de absorber correctamente la realidad del Ser Supremo. Entender esto nos ayudará comprender el siguiente texto del Libro de los Hechos;

Hechos 10:9-17 Al día siguiente, mientras ellos viajaban y se acercaban a la ciudad, Pedro subió a la azotea a orar, cerca de la hora sexta; 10 y le vino mucha hambre y quiso comer; y mientras le preparaban, le vino un éxtasis: 11 Observa que el cielo se abre y que desciende un objeto, como un gran lienzo, que es descolgado a la tierra por las cuatro puntas, 12 en el cual había de todos los cuadrúpedos y reptiles de la tierra y aves del cielo. 13 Y vino a él una voz: Levántate, Pedro, mata y come. 14 Pero Pedro dijo: De ningún modo, Señor; porque ninguna cosa común e inmunda comí jamás. 15 Y la voz le habló de nuevo a él por segunda vez: De ningún modo llames común lo que Dios limpió. 16 Y ocurrió esto una tercera vez; y seguidamente el objeto fue recogido al cielo. 17 Y mientras Pedro estaba perplejo en sí mismo (qué sería la visión que había visto), he aquí los varones enviados por Cornelio, habiendo averiguado por la casa de Simón, aparecieron en la puerta.

En el siguiente texto del Libro de Enoc leemos como el Ben Adam – Hijo del Humano es la esperanza de los enfermos;

II Enoc 48.1-5 Además, en ese lugar vi la fuente de la justicia⁵, que no se agota y está rodeada completamente por numerosas fuentes de sabiduría. Todos los sedientos beben (del agua) y se llenan de sabiduría. (Entonces) sus moradas son con los santos, los justos y los elegidos. 2 A esa hora, ese Hijo del Hombre recibió un nombre, en presencia del Señor de los Espíritus, el Antes del Tiempo (Atik Yomim)⁶; 3 incluso antes de la creación del sol y la luna, antes de la creación de las estrellas, se le dio un nombre en presencia del Señor de los Espíritus. 4 Se convertirá (el Hijo del Hombre) en un bastón para los justos, para que puedan apoyarse en él y no caer. Él es la luz de los gentiles⁷ y se convertirá en **la esperanza**

⁴ lazah - Rociar

⁵ Esto alude a la Tora Celestial

⁶ Daniel 7

⁷ Isaias 42.1-9

de aquellos que están enfermos en sus corazones. 5 Todos los que habitan sobre la tierra caerán y adorarán delante de él; glorificarán, bendecirán y cantarán el nombre del Señor de los espíritus. 6 Para este propósito se convirtió en el Elegido⁸; fue escondido en presencia de (el Señor de los Espíritus) antes de la creación del mundo, y por la eternidad. Charlesworth, J. H. (1983). La pseudoepígrafa del Antiguo Testamento (Vol. 1, p. 35). Nueva York; Londres: Yale University Press.

Dijo Shaul;

Romanos 10:4 Porque el propósito de la ley es el Mesías, para justicia a todo el que cree.

La razón de ser de la Torá es Mashiaj, la esperanza de Dios para el humano que está muerto, por casa de su rebelión a Dios. Por ello en Hebreos leemos;

Hebreos 9:11-14 Pero habiendo venido el Mesías, Sumo Sacerdote de los bienes llegados, por medio de un mayor y perfecto tabernáculo, no hecho por manos, es a saber, no de esta creación; 12 ni por medio de la sangre de machos cabríos ni de becerros, sino por medio de su propia sangre, entró una vez por todas en el lugar santísimo, habiendo asegurado eterna redención. 13 Porque si la sangre de los machos cabríos y de los toros, y la ceniza de la becerra rociada a los inmundos, santifica para la purificación de la carne, 14 ¡cuánto más la sangre del Mesías, quien mediante el Espíritu eterno se ofreció a sí mismo sin mancha a Dios, limpiará nuestras conciencias de las obras muertas para servir al Dios vivo!

Según el autor de Hebreos, la sangre derramada por el Mesías es más efectiva en la purificación de la persona que la vaca alazana, pues garantiza a los que estaban en contacto con la muerte una absoluta purificación (cuerpo y alma) que les permite así en este plano de la creación poder percibir, es decir, conocer, experimentar la Shejina - La Presencia de Dios. Hasta aquí podemos entender la relación que tiene el rebelde con la muerte y su purificación. Aun así, nos falta cubrir la pregunta;

¿Cómo es posible que las cenizas de la vaca colorada por un lado purifican a aquellos que están impuros por contacto con la muerte y a la misma vez hace que aquellos que la suministran se impurifiquen?

Continuaremos	
---------------	--

⁸ Mashiaj